
 

 

              TSV Gertenbach 
 

        Jahreshauptversammlung des TSV 1899 Gertenbach e.V. 

 

Freitag, den 13. Oktober 2023 

im Dorfgemeinschaftshaus Gertenbach 

Beginn 19:00 Uhr 
 

 

Anwesende: 

siehe anhängende Teilnehmerliste 

 

Protokoll: 

 

Top 1: Eröffnung und Begrüßung durch den Vorstand 

Die 2. Vorsitzende Raddhi Witte eröffnet um 19:05 Uhr die Jahreshauptversammlung, 

begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen wurde. Fr. Witte 

übergibt das Wort an Christian Henschke. Hr. Henschke erklärt, warum die JHV wiederholt 

werden musste. Er erklärt, dass die vormals durch den Vorstand angestrebte 

Satzungsänderung als nicht mehr erforderlich eingeschätzt wird. 

Hr. Henschke bedankt sich im Namen des Vorstandes nachträglich bei der Kassenprüferin Fr. 

Herzog für ihre Arbeit im vergangenen Jahr, was bei der letzten JHV, die vorzeitig beendet 

werden musste, vergessen wurde. 

Hr. Henschke dankt dem ausgeschiedenen 1.Vorsitzenden Abu Sentürk für seine langjährige 

Vorstandsarbeit im Verein, vor allem in der Coronazeit und für die Unterstützung der Schule 

im Rahmen des Projektes „Klasse 2000“. Fr. Witte überreicht Annika Sentürk ein Geschenk 

für Ihren Mann als Dankeschön vom Verein. 

Aufgrund des Ausscheidens von Abu Sentürk muss im Rahmen dieser JHV ein neuer 

1.Vorsitzender gewählt werden. 

Hr. Henschke schlägt die Idee einer Moderation der JHV durch ein Vereinsmitglied vor. 

Magdalena Weidner wird gefragt, ob sie diese Aufgabe übernehmen würde. Nach ihrer 

Zusage erfolgt die Klärung des Wahlverfahrens in offener Form, d.h. die Abstimmung erfolgt 

offen durch Heben der Hand. Die Moderation der Sitzung durch Fr. Weidner wird mit 42 Ja 

Stimmen und einer Enthaltung beschlossen. Fr. Weidner wird zum Vorstand gebeten, um die 

Moderation zu übernehmen. 

 

TOP 2: Annahme der Tagesordnung durch die Mitgliederversammlung 

Hr. Henschke verliest die Tagesordnung und stellt fest, dass keine Änderungen oder 

Ergänzung der Tagesordnung beim Vorstand fristgemäß eingegangen sind. Damit gilt die 

Tageordnung als angenommen.  

 

TOP 3: Totenehrung 

Die Totenehrung übernimmt Thomas Fehling. Es gab im abgelaufenen Geschäftsjahr 2022 

folgende Sterbefälle aus dem Mitgliederbestand: 

Irmtraud Rochau 79 Jahre, verstorben am 09.08.2022 (Vorstand/Damengymnastik) 

Erika Waldmann 90 Jahre, verstorben am 11.08.2022 (Damengymnastik) 

Rayo Fehrmann 22 Jahre, verstorben am 07.09.2022 (Volleyball) 

Manu Decker 34 Jahre, verstorben am 08.11.2022 (Basketball/Volleyball) 

Ursula Eckhardt 97 Jahre, verstorben am 02.12.2022 (Damengymnastik) 
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TOP 4: Verlesen des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 13.05.2022  

Christian Henschke erklärt, dass das Protokoll der letzten JHV aus 2022 für jeden zur Einsicht 

auf der Homepage abgelegt wurde, mit dem Ziel, die zeitaufwändige Verlesung während der 

JHV zu sparen. Die Mitglieder stimmen zu, auf die Verlesung des Protokolls zu verzichten. 

 

TOP 5: Bericht des Vorstandes 

Herr Henschke gibt den Bericht zum Verein für das Jahr 2022:  

1. Die Mitgliederentwicklung wurde mit folgender Grafik vorgestellt. Der Verein hat eine 

positive Mitgliederentwicklung mit nunmehr 343 Mitgliedern. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

2. Die Zuordnung der Mitglieder aus den Ballsportarten erfolgt beim Landessportbund aus 

finanztechnischen Gründen über den Fachverband Fußball. Alle übrigen Sparten werden 

beim Turnverband geführt. Diese Zuordnung ist möglich, da alle im TSV angebotenen 

Ballsportarten im Breitensport aktiv sind, also keiner Liga zuzuordnen sind.  

 

Altersgruppenstatistik für: TSV 1899 Gertenbach e.V.( 42021 )

Landesfachverband: Alle

Erfassungsjahr 2023
Altersgruppe männlich weiblich gesamt

0-6 13 14 27

7-14 22 16 38

15-18 12 11 23

19-26 9 7 16

27-40 19 36 55

41-60 38 68 106

>60 29 49 78

Summe: 142 201 343
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3. Es gibt noch 12 Sparten, die Sparte Altherrenturnen wird geschlossen, da kaum mehr 

Mitglieder darin aktiv sind. Diese Entscheidung wurde von Klaus Großmann und Jürgen 

Rochau vom Altherrenturnen getroffen. Der Vorstand bedankt sich bei der 

Altherrengruppe für das langjährige Engagement mit einem Gutschein für Schinkels 

Brauhaus. Da die Spartenleiter nicht anwesend sind, wird Hr. Henschke den Gutschein 

nach der Sitzung persönlich überreichen. 

4. Des Weiteren wurde ein Bericht zu den ehrwürdigen Geburtstagen (70/75/80/85/90) 

gegeben. Zu diesen erfolgte jeweils der Besuch eines Vorstandsmitgliedes. 

5. Das freiwillige Soziale Schuljahr FSSJ wurde erfolgreich von Frederike Göderz im Verein 

abgeleistet. Dafür hat sie ein Zertifikat erhalten, das ihr von Anne-Katrin Weinberg vom 

Kinderturnen überreicht wurde. Für die Fortführung der Unterstützung beim Kinderturnen 

im Rahmen des FSSJ konnte Hannah Rosenfeld gewonnen werden. 

6. Zum Thema Jugendfußball wurde um weitere Ideen gebeten, diesen wieder 

durchzuführen. Derzeit findet sich kein Betreuer.  

7. Der Verein hat wiederholt eine Patenschaft für das Schulprojekt „Klasse 2000“ 

übernommen. Dafür wurden 110 € gespendet. 

 

Hr. Henschke dankt im Namen des Vorstandes Uwe Solf für die Erstellung und Pflege der 

Homepage und lädt die Mitglieder ein, aktuelle Informationen und Bilder von den Sparten zur 

Veröffentlichung auf der Homepage zu übermitteln. 

 

TOP 6: Kassenbericht 

Hr. Henschke stellt als Kassenwart den Kassenbericht für 2022 vor und erläutert die 

Ausgaben und Einnahmen unter den jeweiligen Positionen: 

 

 

Einnahmen 2019 2020 2021 2022

Einnahmen Beitrag 9.263 €          9.025 €          8.535 €          9.690 €          

Einnahmen sonstiges 9.832 €          -  €              125 €             20 €                

Summe Einnahmen 19.095 €       9.025 €          8.660 €          9.710 €          

Ausgaben 

Sportbund 1.847 €          2.120 €          2.193 €          2.074 €          

Trainerkosten 3.337 €          3.083 €          2.900 €          2.181 €          

Anschaffungen 2.500 €          171 €             1.229 €          374 €             

Geschenke 118 €             103 €             673 €             627 €             

Veranstaltungen 3.190 €          -  €              -  €              626 €             

sonstiges 10.154 €       351 €             295 €             684 €             

Summe Ausgaben 21.146 €       5.828 €          7.291 €          6.565 €          

Kassenbestand 

 Jahresbeginn 13.704 €       11.653 €       14.850 €       16.219 €       

Jahresabschluss 11.653 €       14.850 €       16.219 €       19.365 €       

Ergebnis 2.051 €-          3.197 €          1.369 €          3.145 €          
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TOP 7: Bericht der Kassenprüfer 

Mirjam Herzog und Magdalena Weidner haben die Kassenprüfung für 2022 durchgeführt. Die 

Kasse ist ordentlich geführt, es gibt keinerlei Beanstandungen. Frau Herzog bedankt sich 

beim Kassenwart Christian Henschke und weist auf die ordentliche Führung der Kasse hin.  

 

TOP 8: Entlastung des Vorstandes 

Frau Herzog beantragt die Entlastung des Vorstandes. 

Beschluss: einstimmig wird der Vorstand entlastet bei Enthaltung der Vorstandsmitglieder. 

 

TOP 9: Neuwahl des ersten Vorsitzenden 

Bestellung des Wahlausschusses. 

Es werden 2 anwesende Mitglieder zum Wahlausschuss bestellt:  

Annika Sentürk und Helmut Herbort. Als Vorsitzender des Wahlausschusses wird Helmut 

Herbort bestimmt. Der Wahlausschuss übernimmt anschließend die Neuwahl des 

1.Vorsitzenden. Stimmberechtigt sind 43 anwesende Mitglieder. Es wird eine offene 

Abstimmung mit Handzeichen vereinbart. 

Vorschlag: Christian Henschke 

Keine weiteren Vorschläge. Herr Henschke stimmt der Nominierung zu.  

Wahl: Christian Henschke wird mit 42 Ja Stimmen und einer Enthaltung gewählt.  

Der Wahlausschuss bestätigt die gültige Wahl, Hr. Henschke tritt vom Amt des Kassenwartes 

zurück und nimmt die Wahl an.  

Daher erfolgt eine Neuwahl des Kassenwarts: 

Vorschlag: Sven Büchner,  

Keine weiteren Vorschläge. Sven Büchner stimmt der Nominierung zu und stellt sich den 

Mitgliedern kurz vor.  

Wahl: Sven Büchner wird mit 42 Ja Stimmen und einer Enthaltung gewählt.  

Der Wahlausschuss bestätigt die gültige Wahl, Herr Büchner nimmt die Wahl an. 

 

TOP 10: Wahl eines Kassenprüfers 

Es muss die Position eines neuen Kassenprüfers besetzt werden. Die Kassenprüfer wechseln 

um 1 Jahr versetzt, sodass nur eine Position neu gewählt werden muss. 

Vorschlag:  Maria Nemeth 

  Brigitte Ulrich 

Wahl: Maria Nemeth 17 Ja Stimmen, Brigitte Ulrich 18 Ja Stimmen  

Maria Nemeth verzichtet auf das Amt, womit Brigitte Ulrich gewählt ist, die das Amt 

annimmt. Der Wahlausschuss bestätigt die gültige Wahl.  

 

TOP 11: Berichte aus den Sparten  

Vor Beginn der Berichte aus den Sparten spricht Hr. Henschke das Thema eines fehlenden 

Jugendwartes an. Es geht um die Betreuung von Kindern und Jugendlichen die in erster Linie 

im Kinderfußball sowie beim Kinderturnen zu betreuen sind. Dazu sollen Ideen eingebracht 

werden, die in Form eines beratenden Gremiums diskutiert und ggfs. umgesetzt werden 

sollen. Annika Sentürk, Brigitte Ullrich und Andreas Möller stellen sich für dieses Gremium 

zur Verfügung. Ein erstes Treffen soll zeitnah organisiert werden.   

 

1. Badminton 

Brigitte Ulrich berichtet von einer Zunahme der Anzahl der Spieler, wobei maximal 12 

Spieler zeitgleich auf 3 Feldern in der Halle spielen können. Die Spieler kommen 

vermehrt aus anderen Ortsteilen wie Ermschwerd, Blickershausen und auch aus 

Witzenhausen.  

2. Basketball 

Helmut Herbort berichtet von einem Generationswechsel beim Basketball. Viele 

langjährig Aktive haben die Gruppe verlassen. Daher wäre Werbung für weitere 

Mitglieder wünschenswert. Helmut Herbort und Christian Henschke teilen sich die Arbeit 

als Spartenleiter.  
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3. Damengymnastik/Seniorengymnastik 

Magdalena Weidner führt die Gruppe, vertreten wird sie durch Hilde Linke. 

Die Teilnehmerzahl liegt bei 10-12. Eine beständige Gruppe im Alter 65 bis 87 Jahren. Es 

werden auch Treffen neben der Gymnastik angeboten. So wurde auch ein 

Weihnachtsessen organisiert. Es wird aktuell ein Co-Trainer/in gesucht. 

4. Energie Dance  

Übungsleiterin Annika Coote hat ihren Bericht per Whats-App übermittelt, da sie nicht 

anwesend sein konnte: 

Annika Coote bedankt sich für die vom Verein neu angebotene Kurszeit am Mittwoch, 

sowie die Beibehaltung der bestehenden Kurszeit am Freitag bis zu den Herbstferien. 

Die Teilnehmerzahl ist nach wie vor stabil bei 15-22 motivierten Leuten. Ab und zu 

kommen neue Personen hinzu, ein fester Kern besteht seit Jahren. 

Die Tendenz der Kurszeit geht momentan zu Freitag, aber die Entscheidung treffen die 

Mitglieder der Gruppe endgültig in den Herbstferien. Annika Coote bedankt sich für die 

geleistete Vorstandsarbeit. 

5. Fit Mix 

Die Übungsleitung wurde von Alex Csik übernommen. Sie berichtet von 6-10 

Teilnehmern. Das Training wird mit Cardio und Workout Anteilen ergänzt. Die 

Teilnehmer kommen z.T. aus Witzenhausen und Ermschwerd. 

6. Kinderfußball  

Hier findet aufgrund fehlender Übungsleiter kein Training statt. Der Verein sucht dafür 

Aktive um eine Fortführung des Trainingsbetriebes zu erreichen. 

7. Kinderturnen 

Übungsleiterin Anne-Katrin Weinberg berichtet von ihrer Zusammenarbeit mit Theres 

Heckmann. Es können, auch aus beruflichen Gründen, nicht immer beide 

Übungsleiterinnen vor Ort sein. Dafür konnte Frederike Göderz als FSSJ-Schülerin mit 

einspringen und den Trainingsbetrieb gut unterstützen. 

Das Kinderturnen umfasst ca. 20-30 Kinder in einer Altersspanne von 1 ½ - 6 Jahren. 

Es sollte ein weiteres Angebot für die größeren Kinder geben, die vielfach selbstständig 

turnen können. Dazu sollten Ideen gesammelt werden. 

Es wurden verschiedene Aktionen wie Nikolausturnen oder Kuscheltierturnen angeboten, 

die sehr gut angenommen wurden. 

Desweitern ist zukünftig eine Zusammenarbeit mit dem Kindergarten angedacht. 

Die Fortführung des FSSJ im Kinderturnen wird begrüßt, da es eine große Hilfe darstellt. 

Magdalena Weidener macht folgenden Vorschlag: Teilnahme von interessierten Sportlern 

an einer Ausbildung zum Übungsleiter Kinderturnen, die in Bad Hersfeld stattfindet. Dies 

muss vom Vorstand weiter verfolgt werden.  

8. Lauftreff 

Christian Henschke gibt den Bericht stellvertretend für Matthias Ulrich ab. Die Gruppe 

trifft sich bei jedem Wetter, es werden ca. 10 km gelaufen. Es wird immer in der Gruppe 

gelaufen, im Sommer auf weichen Böden, im Winter auf harten Böden. Interessierte aller 

Leistungsstände sind herzlich willkommen.  

9. Pilates  

Spartenleiterin Maria Nemeth berichtet von 10-15 Teilnehmern bei dem seit nunmehr 10 

Jahren bestehenden Angebot im Verein. Es werden Ganzkörperübungen durchgeführt, die 

mit Powerhouse, Dehnung und Körperhaltung bereichert werden. Die Älteren Teilnehmer 

sind Vorbild und ein großes Lächeln bei den Teilnehmern ist ihr die Bestätigung ihrer 

Arbeit.  

10. Seniorenturnen 

Magdalena Weidner berichtet, dass diese Sparte seit 10 Jahren existiert und gut 

angenommen wird. Dabei geht es um Sturzprophylaxe, Koordinationstraining, 

Zirkeltraining und weiteren Übungen. Es nehmen ca. 13 Mitglieder an den 

Übungsstunden teil, aber es werden auch außerhalb des Sports gesellige Zusammenkünfte 

organisiert. So hat man z.B. Ankes Hofgarten in Blickershausen besucht genauso wie die 

Wichtelstuben in Ermschwerd. 
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Die Zukunft scheint offen zu sein auch für neue Initiativen. Vielleicht bietet es sich an 

eine Altherrengruppe einzurichten…  

11. Volleyball 

Spartenleiter Thomas Fehling berichtet, dass zwischen 12 und 14 Teilnehmer in der Regel 

zum Spielbetrieb erscheinen. Es wird weiterhin Breitensport betrieben ohne 

Ligateilnahme. Die Teilnehmer kommen mittlerweile auch aus Witzenhausen, Hubenrode, 

Roßbach, Rommerode und Hann. Münden. Es besteht weiterhin eine gemischte Gruppe 

mit 2-4 weiblichen Teilnehmerinnen. Es existiert eine WhatsApp-Gruppe, um seine 

Teilnahme zu bestätigen bzw. rechtzeitig abzusagen. 

Im letzten Jahr gab es 2 bedauerliche Ausfälle von jungen Spielern, Rayo Fehrmann und 

Manu Decker, die jeweils durch tragische Unfälle ums Leben kamen, wie bereits in der 

Totenehrung genannt.  

Es wird um die Neuanschaffung von 2 Volleybällen gebeten. 

Der Spartenleiter sucht Interessenten für seine Nachfolge, da er nach Eintritt in den 

Ruhestand zukünftig nicht immer zur Verfügung stehen wird. 

12. Yoga 

Übungsleiterin Regina Wallmann ist entschuldigt. Der Bericht wird von Raddhi Witte 

vorgetragen. Die Übungsleitung hat Tara Götz übernommen. Die Übungsstunden finden 

aufgrund der schlecht beheizten Halle nur in den Sommermonaten statt. Es sind aktuell 6-

8 Teilnehmerinnen dabei. 

13. Zumba 

Alex Csik berichtet von 5-6 Teilnehmerinnen pro Übungsstunde. Vom klassischen Zumba 

geht die Veranstaltung mehr in Richtung Fitness. D.h. es geht über von der Cardiophase in 

die Toningphase und endet mit dem Cool down. Eine Überlegung ist, zukünftig eine Art 

Stepp-Fitness mit Musik anzubieten. Fr. Csik kündigt an, einen neuen Namen für das 

Angebot vorzuschlagen. 

 

Der 1.Vorsitzende Christian Henschke zieht folgendes Resümee: 

Es gibt derzeit 12 aktive Sportgruppen, die teilweise unentgeltlich betreut werden. Er bedankt 

sich bei allen Spartenleitern für ihr Engagement. 

 

TOP 12: Fristgerecht eingegangene Punkte zur Tagesordnung 

Es sind keine neuen Tagesordnungspunkte beim Vorstand eingegangen. 

 

TOP 13: Verschiedenes 

1. Erste-Hilfe-Kurs  

Helmut Herbort schlägt folgendes vor: Eine Auffrischung der Erste-Hilfe Kenntnisse für 

die Spartenleiter kann bei dem Angebot vom Dorfladenverein wahrgenommen werden. 

Der Dorfladenverein hat bereits einen Termin im November 2023 organisiert. Genaueres 

dazu wird noch mitgeteilt. Der Vorstand kann dann die Spartenleiter mit dem Angebot 

direkt anschreiben.  

2. Jubiläum 125 Jahre TSV 

Der Verein hat sich im Jahre 1954 neu gegründet mit der Sparte Fußball. 

Jochen Hellwig berichtet aus der Anfangszeit und der Euphorie nach der 

Fußballweltmeisterschaft im gleichen Jahr.  

Die Frage, die sich stellt: was ist zu Feierlichkeiten zum Jubiläum im November 2024 

angedacht?  Es wurde der Wunsch geäußert, die Spartenleiter und weitere Interessierte in 

die Planungen einzubinden. Eine Arbeitsgruppe als Festausschuss soll sich konstituieren, 

zu der auch Jochen Hellwig gerne seine Teilnahme zusagt. 

Weitere Vorschläge zum Jubiläum werden gemacht: 

- Herbstwanderung des Turngau Werra organisieren im Jubiläumsjahr 

- Die einzelnen Sparten organisieren jede etwas Spezifisches als Beitrag 

- „Wandern mit Anderen“ 

Ein erster Termin für ein Vorbereitungstreffen im DGH ist Mi der 15.11.2023, 

vorbehaltlich der Bestätigung der Raumresevierung. 
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Christian Henschke beendet um 21:00 die Jahreshauptversammlung. 

 

 

 

Christian Henschke ………………………………………………… 

 

Raddhi Witte………………………………………………………… 

 

Sven Büchner………………………………………………………... 

 

Thomas Fehling……………………………………………………… 

 


